ورقة اختبار الفترة الأولى بالجامعة الأشرفية مبارك فور لعام ١٤٤١ه/١٩٠٩م

الأرقام المحددة: ٥٠	المربيد مجارت رواعد المصف الخامس)) با جو معد اله (الإنشاء	ت ت 	الوقت : ٣/ ساعاه
1:={+4+	سحة	بة السلسة الفد		٠ حولوا المقتب
ن فيها عدة جيوب لوضع أشياء	أسه و يحمل حقيبته من جلد تكو	عتم بعمة حول رأ	حلة خاصة بنية اللون، وي	١ – إنه يلبس ـ
ومحبرة لئلا يتعطل عمل الكتابه	بعضها الأشياء الأخرى من قلم	ضها النقود وفي <u>.</u>	بعضها الرسائل و في بع	مختلفة يضع في إذا أ
اصف و تغیرکل شیء من هدوء	ئر أهليها من غير المتعلمين. من حتى هبت الرياح وثارت العو	الأصقاع التي اكا نيالا دريرتير بان	لم ويحملها على الاعم في ماه رفش السياء في اكاد	يرا م يوجد اله ٢-
أبا ثم تؤلف بينه فتجعله رفي منه	نقلع وشرعت الرياح تزجي سح	ن والأشجار أن تا	كادت البيوت أن تتقوض	الى اضطراب و
ل يوم عبوس متفظب فمصرير.	وانقلب اليوم الضحوك البسام ال	ن الفضاء وناظري	ظلمت الدنيا و اسودّ ما يه	فعبس الجو وأذ
ت والأحياء الأحرى و به يكرف	استقامة و به يسيطر على الحيوانا	لم قه بالسلامة والا	, نور يسلك به الإنسان ط	٣- إنما العقل
على الموجودات، يشق الجبال و	الخطط ويرتب المبادئ ويحدم ⁻ *اذ. في أعماق المحور.	لمجاهيل ويصنع ا ا أ أ ا ل	المصنوعات ويكشف ال	ويقدم ويخترع
ل الترجمة و التعبير. ٥+٥=٠١	رٌ و يسافر في أعماق البحور. و بالعكس، مع مراعاة أصوا	ية إلى الأردية	. من المقتطفات العر	🕜 حوّلوا ما يأتي
کل صفع و فظر، و سمانت فوره	لت مباني الاخلاق والفضيله في	نتقال بهينة فتزلزا	زبة الإنسانية في هذا الا	۱ _ ماکانت ر
نعير الولد للوالد وعفه وفرقك	لهوضى في البيوتات والأسر ، و أ ست القلوب من الألفة و المحبة ت	حسنا، و عمّت الن	قديم و إن كان عادلًا و-	عل کا نظام
ال كدرت طهو الحية والمناف	وة و تولدت من دلك شرور واقبا	سباب الجاه و الثر	وفي الرقب المادي وفي أ	في الحياة الدنيا
بشها و حزنها و مما یشترك فیه	ها كل ديانة وكل حضارة شرقية	مر آلتي تشكو منه	إلى غير ذلك من الظواه	القلب والروح
پڑے ضائع ہورہے تھے جن کی افادیت ا	ی۔وہ ذخائر جوخام اشیا کی شکل میں پڑے	یک نئ زندگی پیداکردد	برهم من الشرقيين. إلمن جال بلب انسانيت مين آ	٧ رسول الله مَا اللَّهُ
رل دیا۔ وہ مال اور خزائے جو	کررکھا تھاآپ نے ان کی زندگی کارح ب	نراور کم ہمتی نے برباد ^ک	خرية تقى ادر جن كوجهالت، ك	ان مصرف کی کسی کو
رولت سے امین اور متولی سے۔ حلیفہ بی	مانت مبھے جانے لگے تھے۔مسلمان <i>ا</i> ر	بھے جاتے اے اللہ کی ا	كالقرمة إدرأم اكى ذاتى جائداديا	بدالطين ادن نكسول
ے رہنے والے جانور اور زمین پر تھلی ہو کی ان نعمتوں کو سمیٹ کراپنی ضرورت سے) آپ ہے آپ النے والی کھا کی جنگل کے اردی تا تکرمنہوں کی ماسکتی کیکن اگر کو کی) طرح جنگل کی لکڑی سارٹ سے میں میں کہ کئی	ت کی سی تھی۔۔۔۔۔ اسلام میں میں میں میں دار	. مثال يتيم كے سرپر،
	پېرن تا م درن کې اورون ورن ا-	رہ اٹھائے ،ان پر یوں زے نہیں دی جائے گ	ہیں، جو چاہے صرورت بھر قار کے کا فکر کرے توالیا کرنے کی اجا	کانیں سب کے کیے در میں جمعی
1.			یل ر <i>رے وی</i> رے رہے۔ ملی أحد من العناویر.	
	تي (٤) الصدق	(٣) ئزھ	(٢) الاصطدام	(١) الشرط
نه، و تلتمس منه إرسالَ ثياب مل الكتابة	ه عن سبب انقطاع الرسائل مــــــــــــــــــــــــــــــــــــ	ِ حالك، و تسأله ناة الفعاء	ي والدك تخبر فيها عن	(اكتب رسالة إلم
الى الاستانيات	، و تخبر أخيرا عما حملك ع	عن بدایه الساء	حف القطن مع إحباره	الصوف و ملا

(١) استعداد طلبة الجامعة الأشرفية للامتحان

(٣) الإمام الأعظم أبوحنيفة رضي الله تعالى عنه

. (۲) مدارس الهند-ضرورتها و أهميتها و إفادتها

(٤) إحدى الاختراعات الجديدة "الركشة الكهربائية " (إي ركشا)

Scanned by CamScanner

	(همتحان المفتريج الأولى بالجامعة الأستُرمنية مباركعوَى اعظم إه <u>الحكاه</u> الدفق نُهمتُ سأوا
1	الونث: ثرت سأما : (مشرح العثمام ملاصف الخامس : ٨٠) : -
	-: (/1: , (ii) ,
۲.۲	آ مرٌ جبعي العبارة الاَ منه مرّعبة و المنعته سديدة بعده نُشَكِيدها بالحركات والسكنات
	" ان المختصر المسمى بالعثاث لشمل من هذه الذن على عنى الغروس و ويه العنور ك
	يُ هَيْنَ مَغُولَ هِي لَانَ مِنْ عَلَا عِنْ وَأَصُولُ وَ أَثَنَاءُ لِصَوْمِينَ هِي لِلْمِيْنَ جُولِ لِمِنْ وَمَضَوَّعِينَ مِعَ عَامِيمَ الْمُنْفَقِّدُهِ وَلَاثِيرُ مِنْ مِنْ وَمُعَلِّمُ مِنْ وَمُولُ وَأَثْنَاءُ لِصَوْمِينَ هِي لِلْمُعْنَى جُولِ م
	من النفيج والنمة بب ونهامة من حسن التناسروا لترثيب، فاولت أن أشرحه شرط
	لغيسل مجرال شه و بيبن مدين الم و مينشور علويا شه و لغلم مكنونا شهرمت المثلام في
	مننتج و شنبه على المرام ئ لدُّ ضيح و مختين للسائل علب تعرِّب و نه نسيت لله لائل إ فري مِرْوَلْنسير
	للمثمامه بعده تسعيده وتكش للعوائده مع مجرمه ، طامياكش المنا ل عن الإمارة والرملال
	ومنجانيا عن طرى الاعثما و الإطلان والإخلال و دنته الهاء كإلى سبيل المريشا و والمستول
	لىنىدالىيىدىڭ والىسە دو-"
10-	@ عن دوا الحواس الطاهري وأوصح بهاوفي ما فرأ تشر
	@ «وله صفات أنه لا تم فا نَم هُ شِهَ الله عن الله فا نَم هُ شِهِ الله »
10=	الشروداالعبارة المذكورة مع بيان اختلان العرَق فى نُعرُه المستُدة
10-	﴿ مَا وَالْغُوسُونَ مِنْ بِرِعِهِ لَ النَّطِيسُ ؟ بِسُولِ عِي شَرْحِ العِبَارِةُ النَّالِينَ
	" والمحدث للعالم مورات لأدكالي "
	العباواً فعال اختيام به أو اجباء به ؟
	اُوصِحُوا مُنزه المستُلةُ و تُعكِن جوابكر تنابا ببرا بعين الساطعة ولا تُسول الإيوادا
10-	وأجريتها في هزاا لمقام
	@ « والعدر الثاب بم ليضاً على العدم الثابت بالفرورة في الشين و الثبات »
10 -	إلشرفوا العبارة حسبه ما مشرحها العلاقة النعتائراني
10 -	-: (حدوث العثن ٢٠٠) :-
14.1	(1) ما دُا لَعَلَمُونِ عِنَ الْوُتَةُ الدِسْمَاعِيلِيةَ ؟ سِنُوا مِ النَّهُمَا فِي الْبِعُوةُ وَ السَّمَانِيانَ جَ (رَوَامِهِ الْمِ
]	(۲) أكتثور من معوفات العزقة أرد ما صندة ي سنواء فان الدرا صنه في م ما من من الأ
)·-	ا ما ذا تعلمون من ألورَّتَةَ الدِسماعيدية ؟ سَوْلِ مراسَّهَا يُ الدَّوةَ وا سِنْه ١٠٠٥ (لطعام) كَتَبُوا من معوثًا مُن الورِّبَا من عن الدِبَا من عن الدَّبِا من عن الدِبَا من عن الدِبَا من عن الدَّبِا من عن الدِبَا من عن الدِبَا من عن الدِبَا من عن الدِبَا من عن الدُبِا من عن الدُبِا من عن الدُبِا من عن الدِبَا من عن الدُبِا من عن الدُبا من الدُبا من عن الدُبا من
	[الملاحظة ؛ أُجيبواعن حسى الثرام الأدل من العن أنه وعن الكهمن حدوث النش]
	[

دمد- ورجد امنی ن حسن جا مدر ارد فید مبادک دور، اعظم زفور انورای وفت: بن قَفْد (ثاريخ اسلام - درجه خامسم) الوث : حصر الف اورب دولون سے بانخ بانج سوالات حل كرين الف ۱۰-۸۰ - ۱۸۰ -کے بارے میں ابنا مطالعہ بیبٹن کریں ۔ درج ذبل دولوں عنا وین پر اربکہ عمرہ تحریر بیبٹن کریں ۔ لان آل مرأن ك شكسيت او روصل من مقيلى مكومت كا قيم - رب وولت غز انوب لفغانسان كا نمیا) اورطالع للنم ک گرفتاری سے غزنوہوں کے عروج کو بیان کرئے آئے محود اورخلافٹ بنداد کے ٹیسلفٹ کی ٹنفسیل لکھیں۔ @ تؤرالدين اورصلاح إلدين كررميان بررابون واس احتلاف كوبيان كرث بور في خم الدين ك حكم يعلى رور اس کاننچہ مُلم بہر کریں ۔ @ ٹیسری صلبی جنگ کی ٹیاری کے ثمان سے ٹیسسائپوں کی تگ و دو مغصل مکھیں ۔ @ مستہور کیا ج اس جیراندلسی کے ذراعہ لغداد کے بیان کردہ حالات ماکس _ @ منوطعاس کے دور میں اہل لیفرا دی عام زینری کی عثی ؟ المسلحوقی کلومت کا قیام کب علمین آیا ؟ ۱۲۲۲ ۵ – معردی و – دسوری ها سليوى (فِنْداركوكس حليف نه نصرين المرعط كيا؟ "قا دربالله - ثماع بامرالله - مفترى بامرالله ان می باردسه کی وفات کس اوئی ؟
 اس کی خلافت کشنے سالی رہی ؟
 بیرے - بیرے کی سالی رہی ؟ نظام الملک کوعهده و زارت کس با دشیاه نے میرد کہا؟ طغرل - الب ارسلان - ملک شیاه نظام الملك كر عهده وزارت كى مدت كنى به ؟ ١٥٠ - ٢٥ - ١٥٠ سال ا سلطان نورالدین زنگی کی اریخ وفات کیاہے ؟ میوال ۵۵۵ میوال ۵۵۹ میوال ۵۹۱ (ن کرمر کرمت کنی ہے؟ ۲۷ – ۲۷ سال ان ک مرت کنی ہے؟ ۲۸ – ۲۸ سال اس مرک وزارت کرملی کی ۲۲ – ۲۸ مرک وزارت کرملی کی ۲۲ مرک وزارت کرملی کا ۲۸ مرک وزارت کا ۲۸ مرک وزارت کرملی کا ۲۸ مرک وزارت کرملی کا ۲۸ مرک وزارت کرملی کا ۲۸ م وزارے کس خلیفرنے دی ؟ عاضر - منخر - منفی (عیسائیوں نے کس فرط پر بیٹ المقرس ملی ن جلاحالین اپوی کے حوالے کی ؟ میث المقرس کس اریخ کو اور کشف س موں لعد دوما رہ مسلی نوں کے قعصے میں آبا سا سار کون شوی " دون سوی " پر اسامل لو بلس کری -

Half Yearly Examination 2019/@1771 Aljamiatul Ashrafia Mubarakpur Azamgarh

Time: 3 hours

English 1st Paper

Q.No.01 Explain any one of the following passages with reference to context into Urdu. (a) The next day was Saturday. The school was shut. All the boys in the village were free. It was a beautiful day. The sun was shining and the birds were singing. The trees and flowers looked so fresh and lovely. Tom, of course, wanted to go for swimming. All the other boys were going. Tom came sadly out of the house. In one hand he held a long brush. In the other he carried a bucket which was full of whitewash. His aunt was making him whitewash the fence. Tom looked sadly at the fence, "How high it is! How long it is! "he thought. Indeed, the height of the fence was nine feet and its length was thirty yards. Tom put his brush into the whitewash. He drew it slowly across the fence. It made a very small white mark. Tom tried again. Another very small white mark. Tom sad down and sighed heavily.

(b)Hurrying out, I stopped them, and enquired what it all meant. Partly from one partly from another, I gathered that a certain neighbor had owed the pedlar something for a Rampuri shawl, but had falsely denied having bought is and that in the course of the quarrel, Rahmat had struck him . Now in the heat of his excitement the prisoner began calling his enemy all sorts of name, when suddenly in the verandah of my house appeared my little Mini, with her usual exclamation ."O Kabuliwallah! Kabuliwallah!" Rahmat's face lighted up as he turned to her. He had no bag under his arm today, so she could not discuss the elephant with him. She at once therefore proceeded to the next question, "Are you going to the father-in-law's house?" Rahmat laughed and said," Just there I am going, little one! "Then seeing that the reply did not amuse the child, he held up his fettered hands" Ali," he said, "I would have thrashed that old father-in-law but my hands are bound!"

Q.No.02 Explain any one of the following stanzas with reference to context into Urdu.

(a) lay in want, and grief, and pain;

A poor man passed my way;

He bound my head, he gave me bread,

He watched me night and day.

(b)In fair round belly, with good capon lined,

With eyes severe, and beard of formal cut,

Full of wise saws, and modern instances;

And so he plays his part.

O.No.03 Answer any four of the following questions into English.

(1) Why was Alan in such a great hurry? (2) What made Alan happy? (3) When did Alan reach the sportsground? (4) Why did the old mand fall down? (5). What did the policeman say to Alan? (6) Why did Aunt Polly not like to beat Tom?

Q.No.04 (a) Make your own sentences using any two of the following idioms and phrases. 01 Of no use, to laugh at, all of sudden.

(b) Find one word of the following expressions:

01

(a) To move something to and fro (b) Something of which cause is hidden

(c) Give the synonyms of the following words.

01

aged Grassland,

(d) Give the antonyms of the following:

01

Early, worst

(e)Complete the spelling of the following words:

01

P--ce, 1-v-ly

Q.No.05. Answer any four of the following questions into English.

(1) How did Gandhiji arrange coffee for the lad?(2)Why did Gandhiji call the lad an old sinner?(3)Why was Gandhiji a first class nurse to the sick?(4)What did the South Indian Lad long for?(5)How did Gandhiji pick up nursing?(6)What did the swan do?

Q:No.06. (a)State which of the following statements are true and false.

- (1) The chief minister said that the swan had decided the case. (2) The king sought the help of his ministers. (3) Siddhartha claimed the swan because he had saved if (4) The king did not know how to decide the case.
- (b) Complete each of the following statements by selecting the most appropriate alternative:02

(1) Dev Datt claimed the swan because

(a)He had tamed it

(b)he had showit

(c)he had bought it

(2) Siddhartha denied the claim of Dev Datt because

(a) the swan was saved by him.

(b) the swan was tamed by him. (c)the swan was bought by him.

(d)the swan was sought by him.

- (3) The swan came to Siddhartha seeking.....
- (d) sympathy (b) protection (c)revenge (a) mercy

(4) The case was really decided by:

(d)the judge (b)the Chief Minister (effine swan itself

Q.No.07 Write down eight lines of a poem from your text book, don't write stanzas asked in 05 the question paper.

٧٨٧- إختبار الفترة الأولى بالجامعة الأنتي فيه مصبال لعلوم: سار كور اعظم و- الحكام (٢٠١٩م) الوقت : ولائت صاعباً — (درش الفرآن الكريم و ثاريخ ثدوينه) الأزمام المحرة - ١٠٠- للصعف الخاصس

للصف الذا مسى

(۱) ترجبواالا با ث الكركية ترجمة فسيحة واكنبوا التركيب لنحوى نها رسم عليها بالخط – ۱۷ ه ع اسم و وندك نخدة تمنها على أن عبرت بنى إسرا مبيله في ل فرعون وما رب العلميرة في ل رب السلوا و ولائرين وما بينه العلميرة في ل رب السلوا و ولائرين وما بينه العلميرة في ل رب السلوا و ولائرين وما بينه ومن معه فوالغلا و الأرمن وما بينه با إن كنته مو فنبون في ل لهن حوله ألا شهون و فأنجيبنه ومن معه فوالغلا المنتهون و فذر أغرفنا بعدالمين وات في ذالك لا بية وما كان اكثرهم و مني وات والأربي المولوي الربي المولوي المنتهون و لكن في المداح و المنتهون و ا

(۲) وحنورسليمن بنرده موللي والإحدى الطيرفهم ليونهون حن اذا انواعل والتمل فالمت عله يأيما النمل والتي الملؤاتكم والتي والمنافرة والما عرضها المنظر الموشري المرتكون من الزين الايحدون ومركي الحبيال تحسيبها جامرة وهي تمريم السي وصنع الميزالذي القي كل نتي إنه جبريما تفعلون من جاء بالمحسنة فله خرمنها وهم من فن عليه مرئز المنون ه

شرحبواالأيات المسطورة أعلاه بحيث يضع المقام وينكننف المرام.

(٢) مرجبواا لأيات المختلفة وأوصحوا ما فيها سن الأحكام وببينواالأبواب والمعافي بلكها المغطرة في لا يعلمون في السياوات والائين الغيب الآرائية وما يشعرون أيكان ببعثون مبل قماك علمصم في الآحرة بل هم في في لا يعلمون في البله المراكمة وما يشعرون أيكان ببعثون مبل قماك علمصم في الآحرة بل هم في في لا يم في من العبرات ها أمر من أن أعبرات هذه البله الأولى والمرت أن أكون من المسلمين والماسم والماسم والمسلمين والمسلمين والمسلمين والمسلم علي المنتوات المرت أن أكون من المسلمين والماسم والماسم المنتوات المرت المناسم والمنتاع والمناسم المناسم والمناسم وال

وَوْرَسَيْنَا الْإِلْسَانَ بُوالْهِ مُسْمَادُواْنَ جَاهِداكُ بِسَمْ كَ فِي مَالْمِينَ كَ بِمُعْلَمُولا لِطَعَها الْإِ مرجعكم وأنبتكم بهماكنثم بعملون و وَفَي الناسِ بَسْمَرَى لِمُوالِدِبْ بِيمُواعِر بِسبيلالنَّهُ بذي علم و بيني والم أوللِكَ فهم عِنْ الشَّمْ مَا لَوْ عَيْ اللَّهُ مِنْ وَحَلَيْ اللَّهُ النَّهُ الذَّيِ النَّ المنفقيل (لله كان عليا حكيماه وَاتّبعُ ما لَوْ عَيْ إليك مِن (يَبِك النَّهُ كان بها تُعهلور جبيراه

ياريخ تروين القرآن

(۵) بینواعن کنا نه الوحی فی زمن الرسول علیه السلام و اُوصی از نشیاء الکنائی بیمنزئنی و در این الرسول اله و این المرسول اله و المرسول اله و این المرسول اله و این المرسول اله و المرسول المرسول اله و المرسول اله و المرسول الم

(٧) حرّروا منالة تحدثوى على نروس الفرآن في عهد الصدلق بطالته نعالي و اذ كروا نبذا مرخصا نصه-١٠

الاستحان المنصف توى بدار العلوم ولانترونيه على بمبار كمغور الوقت ئلك ساعاب الاسقامر ١٠٠ (الحديث واصول الحديث للصف الخامس) ملاعظة بسر الجيبواعن خمسة من العن وعن الثنين كليما من ب ملاعظة بسر الجيبواعن خمسة من العن من ملاعظة بسر الجندس فالضي المرابية ملا الله تعالى عليه وسلم في اصحى او فطى الى المصلى ممرعل النساء فقال يامعشر النساء تسدقن فانى استكن اكثراحل الناب فقلن به ياسول الله، قال تكثرن اللعن وتكفين العشير، مام ايت من نا مصات عقل ودين اذهب للب الرجل الحام من احد يكن ،قان ومانشان ديننا وعقلنا يار سول الله والله اليس شهادة المائة مثل نفيف شهادة المجل قلن: بنك قال: فذالك من نقصان عقلها، قال اليس اذا حاضت لم تصل ولمرقصم تلن بلى قال فذالك من نقصان دبينها -- ترجموا الربث ترجمة فعيمة بالاردية (14) آ عن ابي هريرة قال قال رسول الله صلى الله أعالى عليه وسلم يدرالله ملاي لا تغييفها نفقة سحاء الليل والنهام، ام أيتم ماانفق من خلق الساء و الاسان فانهلم بغض ما في يده ___ ترجموا الحرسيث ثم بينوا ما المراد بيد الله هل جان البات البديلة - (١٦) صعف ابن عباس قال قال وسول الله صلح الله تعالى عليه وسلم صنفان من امت ليس لهما فى الاسلام نصيب المرجية والقدرية - اشرحوا الحديث وعتيزا المراد بالامة (17) ٤ عن ابى تعلية الخنين قال قال دسول الله صلى الله تعالى عليه وسلم إن الله ف من فنا تض فلاتفتيعوها وحتمر حرمات فلاتنتهكوها وحدودا فلاتحتد وها-ترجوائ سيوا مالداد بالغرائف والحراث والحدود @ عن ابي هم يرة قال وال رسول الله صلى الله تعالى عليه وسلم لا يتبد وُا البيحود ولا النَّصَاحِ بالسلام واذ القيت احدهد في طريق فاضطروه الى اضيقة - ترجموا الحديث وسنواهل ميوز التسكيم على الميمعود والنصارى و ما تقولون في اسلامهم وكعزهم - عن ابی هـ يرة قال قال دسول الله صلح الله تعالى عليه وسلم ايا كه والظن فان الظن اكذب الحديث ولا يحسسوا ولا يخسسوا ولا تناجشوا ولا يخاسدوا ولا نباغضوا ولاندابروا- (١٢) شرحوا كورسف شرحة كيسة بالاردير _ (·----)

() ببنوا ان الاها ديب الصحيحة على شخص في الصحيحيين ان في غير طالبينا توجد ان نعم فنيروا كذب أخر — (١٠) عرفوا المصلحات الأشير ___ الصبح الغرب ، المنزوك ، المناكر ، المستدرك ، السند-(١٠)

٧٨٧- وي قد الاختبار للفترق الاولى بالجامعة الاشرفية، مباكر فعير - 1321هم الوقيت؛ ثلاث ساعاً (الفقر - للصف النامس) الانهام: • • ا (الملاحظة بـ أجيبول عن اى خسى والالمقام سواء ا- ماذا قرأكم في نطاح الكتابية والصابية والمحرم والمحرمة واللمية المسلمة والكتابية ولومع طول الحرة ؟ بينوه وفق المتن والدرج ٢- مرفوا بكاح المنتدة والمؤقي وسنواحكها، تمراشروا ماياتي من المتن، " ولاعبرولى الغرولوكرا" ٣- (سُرُحُوا الا مور المعنس في جي (لكفاء في كما دستمر. ع_ وتجب المثعة لمطلقة لمرتوطاولمرليسم لهاممر وتستحب لمن سواها الالهي مسمى لها محروطلقث ثمبل وطي" المترجولها مفي من المثن طبق السرح ٥- بسخارلامور الى نقع بعاالما تلم في معرالمثل نو ترجو ما يا في من العبارة: "ومن ثمام بما خارج السيث مشتكيا او حمر وس هو معمور او في صف الفيال _ اوحسى بقصاص اوس جم صحيح ان طلقت اى طلاقا بائنا وهوكنالاك لا ترك ولولْصارق الرّوجان على تلث في الصحة ومضى العرق لموا قرلهما دربن او اوص بشئ فلها (لا قل منه وان الابت " y- اذ كروا مسائل (لقسم كما درسنم فم ببيوا ماهوال كمر في مهورة الاختلا فى اصل المجروفرره. ٧_ استرحل المنن الأبي: " و ماجع في انت طالق تنشي مع مثق سيرك لك لو اعثق وعند المحيظر بمرتعليق عنفها ولطليفها بمجيئه لا خلافا لمحد" ٨- فسروا المجلسي في لُفولِفِ الطِلاق طبق المن والسرح قوا سرح العباج الالمية "ولوطاق حاملا اومن ولرت سكرا وطيها فله (رجعهُ "

امتحان الفترة الأولى بالجامعة الأشرفية، مبارك فور، اعظم جره ١٤٤١ه/ ٢٠١٩م الوقت: ثلاث ساعات الأدب للصف الجامس الدرجات: ٥٠

س١: ترجموا المقتبس التالي بالأردية السلسة.

1.

أرسله الله عز وجل فدعا الناس إلى حظيرة الإيهان والإسلام وشنّ الغارة على الجاهلية ورسم للمجتمع مثلا أعلى يخالف ما ألفوه ويناقض ما عرفوه، وكابد في هذا السبيل أنواع الشدائد وأقسام الآلام، لكنه استمرّ في جهاده ليلا ونهارا، ووقعت بينه وبين الناس معارك شديدة وحروب دامية، وانتهت بفتح الإسلام والإيهان وتحطم الكفر والطغيان: بهزيمة نكراء أماتت العصبيه القومية والجنسية. تألفت بعدها الملل المتفرقة وتجمعت الطوائف المتشتة، وتوحدت الأهواء المنتشرة، فأصبحت السيادة للدين لا للنسب، وللشريعة والروح لا للأهواء والنزعات الفاسدة، وانبلج الفجر الصادق في الليل المدلم الغاسق.

س ٢: ترجموا الأبيات الآتية بالعربية مع ضبطها بالحركات والسكنات. ٥-٥-١٠

أبعد	شأو	کل	من	العدى	قد هجم	لا هُمَّ
معتد	عاد	کل	مع		خيلهم	في
مهتد	ذلّة		باغين	مثبت	زلّة	هاوين
يؤيد	دعاك	من	إذ	آمن	عبدك	لكن
كائد	مكيدة		وقنى	شرهم	فادفع	لاهُمّ.

س ٣: ترجموا ما يأتي من الأبيات بلغتكم الأم. ٥

والله لو قمرًا بكفى أودعوا وبقبضتى الأخرى تكون ذكاء ً لا أترك الدين القويم وإننى لمجاهد حتى يعزّ لواء أو أهلكن دون الحنيفة راضيا بالبذل ما إن ضنّت الكرماء وتأمّروا كى يقتلوه وأغفلوا أن العناية للنبى وقاء هيهات تخمد للهداية جذوة قد أشعلتها عزّة شمّاء

س٤ اكتبوا الإعراب النحوي للبيتين الأخيرين المسطورين في السؤال الثالث.

سه: اكتبوا الإعلال الصرفي لما يأتي.

لم يسل ___ أعيذ ___ رآك

س٦ : حوّلوا الوحدان والجموع الآتية الى عكسها.

الصَّحْب، الندى ، الجِنَّان ، الأديم ، النُّطُق ، الفرقد ، الدُنا ، المعذرة ،

س٧: عينوا الأبواب والصيغ لما يأتي من الكلمات.

مكتتم، وأدوا ، ذاقوا ، نحّى ، أودعوا

٥

۵

٧٨٧_ المتحان الفشرة الأولى بالجامعة الأشرفية ، سبارك فورس الحكاهمة
الوقت اللات ساعاً (المنطق والبلاغة - للصف الخامس) الأرقام: ١٠٠
(لوقت الملات ساق (مسل طالبالة من المسلق الم
المنطق المنطق
الجيبواعن أربع والخامس لازم
ا سوا استعبل استهوره ما ما دومها
م _ اشرحواماً يأي من العبارة كما درستم في الكثاب10 « ثم بعد الثنيش يعلم أن ثلاث الصورة إنما صارت علما، لأن الحالة الإدراكية
" تم بعل التعليش يعلم أن تلاك الطورة إعما هما رك من الأن العلم الم
قدخالطت بوجودها الانطباعي خلطا رابطيا اتحاديا »
مر_ ركتبوا موضوع المنطق وما اختلف فيك مَع إحقا في الحق وإبطال الباطل — 10
ع - الشرحوا العبارة المثالية وفق الشرح - الشرحوا العبارة الثالية وفق الشرح و الشرح التب عبر متناهية ، و و الشيئ على النسي
در دارلا لدار فيلزم لقدم السيء على تفسم عمر تبييل بل عمر اللب المعيومين على
فإن الدورسشلزم الشسلسل،
٥- نوج والعبارة التالية بالأردية السلسة -
دد لغمرلا حجريني النصور، فيتعلق بكل تشيخ حتى ببغنسه ولقيصه تركيندا لواحب فإل
السرار بالتصور مطلقه السّامل بلأنجاء الأربعة، بالنصور بالوجه والكنه وبوجعه
وبكنهدو أما التصور المقيد بعدم الحكم وعدم اعتباري فعوا ليضا قد ليرص لننسه ولنغيضه "
أجيبواعن أربع والخامس لازم
البيبواعل الرب والحامس لادمر [- اكتبوا شيه الانصال والتوسّط مع إيضاحهما بالأمثلة10
م _ حررواجيع الأفسام لا مجازا لحذون مفسلا 0
سم عرفود المصطلح الألتية مع إيراد الأمثلة في المراد الأمثلة في المراد الأمثلة والمصطلح المراد الأمثلة والمراد الأمثلة والمراد الأمثلة والمراد الأمثلة والمراد الأمثلة والمراد الأمثلة والمراد المراد ال
المطالبقة - المشاكلية - الرجوع - التنسيم - الهجويد
() + () () -
بإخاطب الدنيا الدنية إنها شول الردي وقوارة الأكبرار مامات من ترمرا لزمان فإنه يحيال يحيي بن عبد الله
0 - 5 5 6 1 / 1 / 1 / 2 5 5 0 6 5 5
ومن مثل دراد دی کما لیسه لم الذم وقع من بادند أن بر بر المروقة
من ولعقب أدار استشاء تليما صفة من أخرى له .

Half Yearly Examination 2019 (AIMM)

Aljamiatul Ashrafia Mubarakpur Azamgarh English 2nd Paper

Time: 3 hours

M.M.50 خامسہ سکنڈ پیپر

Q.No.01. Find out Assertive, Imperative and Exclamatory sentences in the following. Class_Khamesa

4 ×1/2=2

1. Do not waste time.

- 2. Be good to others.
- 3. Truth is beauty.

4 ×1/2=2

Q. No2 (a) Pick out the subject and the predicate in the following sentences and show the subject parts. (1) An honest man is respected. (2) Some boys failed. (3) Your agent in Gorakhpur is cunning. (4) The yellow flowers in my garden are very beautiful. 4× ½=2

(b)Complete the following sentences with the predicate parts given on bracket.

- 1. My servant (absent/never/duty/is/his/from)
- 2. Out teacher (Khalid/monitor/appointed/of/the/class)
- 3. The boy..... (stick/killed/a/snake/with/his)
- 4. Your brother.....(come/warned/not/to/late/was)

© Change the following sentences as directed in bracket.

 $4 \times \frac{1}{2} = 2$

- 1. Khalid came to me (Question).
- 2. He gets his salary regularly. (Question)
- 3. We took the test last week. (Negative)
- 4. Do they go to market? (Assertive)

(d) Pick out direct, indirect object and complement in the following.

 $4 \times \frac{1}{2} = 2$

- 1. They elected him president.
- 2. We see with our eyes.
- 3. I shall write you a letter.
- 4. You are a teacher.

(e) Fill in the blanks with suitable auxiliary verbs.

4 x1/2=2

(1) Our salarynot been paid yet. (2) Readymade garments sold here. (3) We have...living in this town for five years. (4) He mustreceived my letter by tomorrow.

Q.No.3 (a) Fill in the blanks with modal (could, might, need not, and ought to).

- (1) you switch the light off? (2) I am quite well now. So, 1 go to hospital? (3) The sky is clear. So, it not rain. (4) Youdo our duty.
- (b) Write the following sentences into correct order.

- (1) The boy poor had shoes no wear to. (2) My mother did give not me book a. (3) My friend to advised me rest take. (4) He me sent yesterday a telegram (5) The teacher the office in was not. (6) Kabir a was poet famous.
- (c) Find out linking and auxiliary verbs in followings.

 $6 \times \frac{1}{2} = 3$

- (1) You are rich. (2) You are going to Agra. (3) He was playing cricket. (4) I am tired. (5) He is reading book. (6) He is an honest man.
- Q.No.4. Write a letter to your father asking him to send you five hundred rupees for the examination fee and for purchasing some books.

Write an application to your principal requesting him to issue your transfer certificate.

Q.No.05. Write an essay on any one of the following topics in about 200 words

10

(1) The Book I Like Most (2) My School (3) The Postman

Q.No.06. Translate the following sentences into English.

(۱) کیا تمہارے پاس گھڑی مہیں ہے؟(۲)اس بچے کو تھوڑا سا دورھ لینے دو۔(۳) خالد اپنے والدین کی بات مانو۔(۴) پیر سائنس کا زمانہ ہے۔(۵) میجر عثان ایک عظیم محب وطن تھے۔(۲)کسان کھیت میں ہوگا۔(۷) کیاطوطا پنجڑے میں ہوگا۔(۸)وہا یمان وار نہیں تھا۔(۹) کیاوہ غریب آدی ہے؟(۱۰)مجر مین ان کے سامنے کا نیتے تھے۔

Q.No-97 Read the following passage and answer the questions below. Shastri ji stayed in office as Prime Minister for a very short period of 19 months but this period was the most stormy period in the history of the country. He had to face one difficult problem after another. There was the food problem as the rain had failed the year before. Then the prices began to go up. On top of these came the language problem. There was a danger of the country being divided again, this time not because of religion but language. Sashatriji was quick at learning lessons and it didn't take him long to gain the strength that was needed. He came out a stronger man after each problem. He had realized that the problems of the country needed sincere and hard work." We must stop using our tongues and start using our heads and hands" was the answer to all those problems. He inspired his countrymen to work hard and gave the slogan,"Jai Jawan ,Jai Kisan."

- (1) For how long did Shastriji remain in office as Prime Minister of India?
- (2) What problems came up before Shastri?
- (3) What had Shastriji realized to solve the problems?
- (4) Give the meaning of underlined words.
- (5) Give a suitable title to the above passage.